

ADELANTE

PERIODICO REPUBLICANO

Año VI

Organo Regional del Partido Agrario Español

Núm. 223

Fundador-director: Alfonso Castells G.^a-Rabadán ☉ Valdepeñas 3 de Mayo de 1935 — Redac. y Admón.: Esperanza, 19. ☉ Redactor-Jefe: Tomás Díaz Sánchez

ASAMBLEA DE VITICULTORES en Alcázar de San Juan

Con animación extraordinaria, se celebró el domingo la Asamblea de Viticultores en Alcázar de San Juan. El Teatro Moderno se hallaba totalmente lleno de labradores e industriales de la vid, las localidades resultaron insuficientes, agrupándose numeroso público en los pasillos y ante los altavoces instalados al efecto. En el escenario había más de un centenar de vitivinicultores, ocupando la presidencia el Sr. Martínez Acacio y con él los Diputados a Cortes Sres. Morayta, Montes, Mateo, Maroto y Ruiz Valdepeñas.

Martínez Acacio

Después de dedicar unas palabras de gratitud a los parlamentarios manifiesta que la Asamblea tiene por objeto primario concretar las aspiraciones de los productores en las horas críticas que vivimos. Dice que aunque la batalla no se ha ganado aún estamos en camino de ello y que no es por tanto hora de hablar, sino de obrar.

Concluye manifestando que el único acuerdo de la Asamblea debe ser ratificar la labor de los diputados con un voto de confianza y un fuerte aplauso. (Ovaciones).

Después de hablar el alcalde de Alcázar ocupa la tribuna el diputado, señor

Morayta

Con breves palabras define su actitud. El señor Morayta expresa que coincide con el sentir del magnífico y popular alcalde. Creó—dice—que hemos llegado a una situación en que no se debe discutir, si no actuar. Tenemos aprendida una lección y sabemos el camino a recorrer. No venimos a hacer promesas sino a mantener proyectos. Hemos de olvidarnos de nuestras notas políticas para sumarnos en el esfuerzo y el problema es de tal gravedad que si el primer día que lleguen a funcionar las Cortes no se resuelve, no nos quedará otro remedio que la franca oposición al gobierno.

Concluye diciendo que después de confortados sus espíritus y con toda la confianza van a defender a la Mancha que es España. (Aplausos).

Mateo

Comienza diciendo que hay un punto en las juventudes de su partido

que es norma de toda una actuación: Más preparación y menos palabras. Si desde los primeros instantes se hubieran ahorrado las palabras en el parlamento el problema estaría resuelto a estas horas.

Recaba de los viticultores no solo en el aspecto de la producción sino también en el de los industriales, para que traduzcan su entusiasmo en organizaciones, para que no sea sorprendente su buena fé. (Es largamente aplaudido).

Izquierdo Jiménez

Manifiesta que es acaso el de menos significación política porque es un rebelde. Pero su rebeldía ha nacido en el intento de salvar un problema nacional. Para este problema tiene la significación de ser un defensor y en el caso del cuento uno dispuesto a jugarlo todo para la salvación.

Dice que conoce la tragedia a fondo y que nada le sorprende, pero que si se desatienden las soluciones está dispuesto a rasgar su acta que únicamente quiere utilizar para defensa de estos intereses. (Numerosos aplausos y aclamaciones).

Maroto

Hace historia de los dieciocho años que llevan trabajando en la defensa del vino. En ella se han salvado ideologías para llegar a la unión. El ejemplo de otros casos nos alienta pues de esta forma han logrado otras regiones sus aspiraciones, acaso no tan justas como éstas. Si se forma el bloque manchego, poniendo todo su empeño podrían sumarse unos cuarenta diputados. El que no esté conforme con dejar a un lado el interés político para salvar la economía debe renunciar la representación que se otorgó con esta intención.

Acepta el entusiasmo de la Asamblea porque fortalece su autoridad y es el toque de alarma que debe escuchar el gobierno. Nuestro enemigo—dice—es la C. A. M. P. S. A. (El público puesto en pie grita airadamente ¡Marraco! ¡Marraco!) y los altos financieros que trafican con los millones amasados con las lágrimas y penalidades de los trabajadores. Todo gobierno—añade—que se apoye en arbitrariedades es faccioso y merecerá nuestra recriminación. Yo no podría soportar la ruina de la Mancha y por eso pido que con ella

se cumplan los principales deberes en el Parlamento, y sin que signifique una bravuconería, en la calle. Disculpa la inasistencia del señor Mondéjar y concluye diciendo que si los niños, las mujeres y los viejos piden amparo, ellos no pedirán como hombres, nada más que justicia. (Aplausos).

Montes

Dice que no les remuerde en lo más mínimo su conciencia, porque han hecho todo lo que han podido, aunque las grandes industrias y los grandes financieros con sus amañados hayan sido los que han impedido el feliz resultado. Se congratula de que haya tenido lugar la Asamblea porque así sabe con quien puede contar y hasta donde se puede llegar.

El mal procede todo de la ambición y el olvido en que se ha colocado a los campesinos, de la preponderancia del sentido urbanístico lleno de ficciones, sobre el caso rural que da en definitiva la vida a la Nación.

El único enemigo—continúa—es el alcohol industrial. Es preciso formar el frente único contra el enemigo común, cuya cabeza visible es el que fué ministro de Hacienda: Marraco.

Contra él y contra los alcoholes industriales hemos de enfrentarnos porque buscan ellos el flaco débil por donde atacarnos y deshacer nuestra unión, que por estar formada por elementos dispares quieren romper la brecha, en los puntos de contacto que son ciertamente los puntos débiles de la unión, estableciendo diferencia entre productores e industriales con lo que intentan lograr nuestra total destrucción, que sería el absurdo más grande, haciendo ver tres problemas distintos, cuando hay uno solo en realidad.

Como solución en tanta gravedad manifiesta que el primer intento debe ser desplazar totalmente el alcohol industrial, llegando en caso extremo si esto no tuese suficiente para salvar la desvalorización del vino a la supresión de los derivados de orujo. (Aplausos).

Pérez Madrigal

Dice que el problema de la uva no es de Gobierno, ni de Parlamento sino de Juzgado de guardia. Sobre la economía de nuestros productos gravita un latrocinio autorizado. Las Grandes empresas, con sus tentáculos bien re-

tribuidos en los Gobiernos han impedido nuestra acción. El mismo problema en el extranjero se hubiera sancionado con el código penal.

Ataca a los azucareros que además de imponernos los caprichos de sus monopolios nos hacen la guerra con sus residuos. Es cierto pues que el del pozo se ha muerto.

Pregunta que si los hombres que gobernaron durante dos años, que se decían la redención del caído y amparadores de los necesitados no han sabido remediar esto. Si miráramos los libros de los consejeros de empresas veríamos como se han lucrado con vuestro activo en ruina. Hay que defenderse—añade—luchando contra ellos. Está conforme con la miseria, pero ésta hay que llevarla dignamente. No podemos permitir que se robe al país y se explote al trabajador. Con la política comercial en el exterior se ha logrado esto. No nos importa la ruina pero hay que denunciarse al latrocinio y en último caso cuando defendamos nuestros intereses si amparan a los prevaricadores preguntemos al Gobierno ¿cuánto os dan ellos?

Concluye diciendo que cree ineficaz romper las actas y que entre los parlamentarios existe la máxima compenetración. (Se aplauden sus palabras).

Ruiz Valdepeñas

Se extraña de que se aplauda el cumplimiento del deber. Por lo visto—dice—estáis acostumbrados a ser víctimas del engaño.

Se decretó que en 6 meses quedarían suprimidos los tributos para los productores vínicos y nadie lo cumple aunque se invoca en los tratados comerciales, por cuya causa no se nos respeta con honradez y desaparecen nuestros mercados. El cinismo ha llegado hasta afirmar un ministro que si no se cumplía lo legislado, era porque el no quería. Analiza el caso Marraco y dice que éste ha sido el muñeco de los alcohólicos industriales.

El problema del trigo de solución más difícil se ha resuelto. Nosotros tendremos que imponernos, cada uno en un terreno. El que no se ponga a nuestro lado estará enfrente de nosotros. Dentro de pocos días pondremos en la Cámara sobre el tapete es-

(Continúa en la 6 plana)